

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 pesetas mes
Extranjero: 30 pesetas al año
Número atrasado: 15 céntimos
Teléfono núm. 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873

Segunda época

Año XLIII.

Mahón, miércoles 2 de junio de 1915.

Número 12.624

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y Vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio médico Homeópata

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, núm. 17. — Teléfono 92.

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEOPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 3

CONSULTAS DE 11 A 1

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla con un nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvanocauter, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc. y corrientes de Morton

Las grandes sorpresas de esta guerra

Moralmente, el gran prestigio de Inglaterra está ya vencido con motivo de esta guerra. La formación de un Gobierno nacional — el único en la vida política de Inglaterra — es una confesión, por parte del Imperio británico, de que para vencer a los alemanes no les basta haber levantado en armas a Europa entera, sino que, además, el orgulloso Imperio británico necesita hacer un esfuerzo desesperado, unir sus fuerzas para salvar su propia personalidad. Inglaterra atraviesa por un momento crítico de su vida y de su historia. La guerra con Alemania ha puesto de manifiesto el estado interior de Inglaterra, donde se observan síntomas visibles de descomposición.

La primera cosa que salta a la vista, en primer término, es que el Imperio británico carece de hombres. Sus políticos no son ya de la madera de que los grandes estadistas que hicieron de su país la nación más equilibrada y mejor regida, política y moralmente, del mundo. Los hombres de hoy han demostrado carecer de altas dotes de gobierno, y son además, ligeros y volubles.

Si Eduardo VII, el gran Rey diplomático, hubiese creído que la realización de sus planes políticos y diplomáticos para aislar en Europa al Imperio germánico iban a tener unos colaboradores tan poco hábiles, no cabe duda que hubiese desistido de su gran proyecto. La realidad ha demostrado que la política de la entente anglo-franco-rusa ha sido una inmensa equivocación, y ha acabado por asestar un rudo golpe, que ha legado hasta lo más hondo, al que hasta ahora se creía formidable Imperio británico.

Colocados nosotros, los españoles, en las altas y serenas regioes de una neutralidad, consciente y unánimemente defendida por el Rey, por el Gobierno y por la nación, sin que esta guerra tenga para nosotros otra consecuencia que la de procurar sacar provecho de nuestra situación para el porvenir, teniendo los problemas que nos afectan directamente — como el de Portugal y el de Marruecos — dentro, puede decirse, de nuestra propia casa, podemos juzgar con serenidad y estudiar sin apasionamiento las diversas consecuencias que para varios países y para la vida

Los amigos de Inglaterra han venido sosteniendo la tesis de que el Emperador de Alemania tendría idéntico final desastroso que tuvo Napoleón I. La táctica diplomática seguida por Inglaterra ha sido una copia fiel de la que este país siguió en los primeros años del pasado siglo para vencer la fuerza y el genio de Napoleón I, coaligando a Europa entera contra un hombre.

La equivocación está ya reconocida, y aunque tarde, el Imperio británico se dispone, por medio de un Gobierno nacional, a salvarse de la catástrofe.

A los políticos ingleses les ha faltado una visión de la realidad; estaban preparados para una obra y han tenido que acometer otra muy distinta. Napoleón representaba la obra personal de un genio. El Imperio francés era una cosa efímera y sostenida sólo por una voluntad. Cuando el general Bonaparte derogó la República y proclamó su Imperio, Francia era un pueblo despreciado por una larga revolución que conmovió hasta lo más profundo el alma nacional, dando, no obstante, el pueblo francés el maravilloso espectáculo de reorganizarse rápidamente y atendiendo sólo la voz de aquel genio político y militar, constituyó una nación fuerte, que lucó y venció a Europa entera.

El caso de Alemania es totalmente distinto. El Imperio germánico no es hoy la obra de un hombre, sino el compendio y resumen de la voluntad de un pueblo. Para vencer a un hombre, usándolo de todos los medios, y poniendo en práctica todos el sé de procedimientos, Inglaterra tuvo que luchar más de doce años, y el Imperio de Napoleón duró, no obstante, desde mayo de 1804 a junio de 1815, fecha de la batalla de Waterloo.

Para vencer y destruir al Imperio germánico, no bastan todas las intrigas diplomáticas de Inglaterra. Alemania está compuesta de muchos Napoleones, formando un Imperio con cuarenta años de existencia, durante los cuales, las generaciones que luchan hoy en los campos de batalla han ayudado con el esfuerzo de su

trabajo y de su inteligencia al gran apogeo científico, económico e industrial que había alcanzado la nación germánica.

Si, por desgracia, el Kaiser dejase de regir los destinos de su país, tendrían otros sucesores que continuarían la obra de Alemania; porque diferenciándose del Imperio napoleónico, Alemania es la obra meditada de un pueblo que ha obtenido su apogeo a fuerza de trabajo, y porque, en resumen, el pueblo germánico es una raza a la cual el Destino le ha señalado el momento de su hegemonía y de su propio dominio.

X cuando a una raza le ha llegado el momento señalado por el Destino de que escriba su página en el libro de la Historia, es inútil que ningún poder de la tierra se oponga a los altos designios de la Naturaleza, que en el flujo y reflujo de las razas va señalando seguros derroteros a la Humanidad para que realice la obra divina del perfeccionamiento humano.

A Alemania es la matriz de donde surge un día nueva para que remeche a Europa. Una vez más la raza germánica, que tantas veces ha inyectado a Europa de nuevas energías para que su civilización sea impercedera y se aice en el mundo como faro luminoso, que guie la cultura y la civilización de todas las razas de la tierra, vuelve a influir en el continente. Si estudiásemos la guerra desde estos puntos de vista, se comprendería lo insignificante que resultan los hechos de Kitchener y Churchill queriendo impedir obra semejante.

S. Cánovas Cervantes

EL MUNDO SE ARRUIÑA!

Los gastos de la guerra

«Le Matin» de París, ha publicado el siguiente curioso artículo, que lleva la firma prestigiosa de Edmundo Théry, director de la revista «L'Economiste-Européen». Dice así: «En lo que concierne a los gastos militares de las naciones en guerra, se pueden dar algunas sumas precisas, utilizando las declaraciones he-

chas por los Gobiernos interesados, y teniendo en cuenta las operaciones de crédito hechas en las diversas naciones combatientes.

Así, por ejemplo, sabemos de una manera que no deja lugar a dudas, gracias a las declaraciones de M. Ribot en la Cámara de Diputados, que los gastos que Francia ha hecho durante la guerra en su ejército han sido en cifras redondas, 11.000 millones desde el 1.º de agosto de 1914 al 30 de abril de 1915.

Esta cifra comprende los gastos militares, y 455 millones de francos que Francia ha adelantado a los países amigos y aliados, los cuales el Gobierno está autorizado a elevar hasta 1.350 millones.

Pero M. Ribot no ha ocultado que, por efecto de la expedición a los Dardanelos y el desarrollo que ha sido preciso dar a la fabricación de armas y municiones, y por los gastos que reportan los efectivos últimamente movilizadas, nuestros gastos de guerra aumentarán, y que el promedio de gastos, que hasta ahora han sido 1.357 millones por mes, se elevan de aquí en adelante a 1.500 millones por mes.

Estos cálculos nos permiten llegar a la conclusión de que el primer año de la guerra habrá costado a Francia unos 15.000 millones de francos.

En Inglaterra, por las declaraciones hechas por Mr. Asquith en la Cámara de los Comunes en abril último, y completadas por Mr. Lloyd George el 4 de mayo último, resulta que los gastos de guerra eran 10.325 millones de francos el 1.º de agosto de 1914 al 30 de abril, o sea un promedio mensual de 1.225, y que pronto se elevará a 1.575 millones.

Como Francia, Inglaterra gastará en el primer año de guerra, aproximadamente, 15.000 millones de francos. En esa cifra no están comprendidos los grandes gastos que han hecho por su cuenta las colonias.

En lo que corresponde a Rusia se puede deducir por los proyectos de M. Bart, ministro de Hacienda, y

de las explicaciones de M. Kharistounow, que los nueve meses de guerra han costado al Imperio ruso 11.400 millones de francos, o sea un promedio mensual de 1.265 millones; al juzgar por los datos que se conocen, Rusia gastará en el primer año de la guerra algo más de 15.000 millones de francos.

Los gastos militares representarán al final del primer año de la guerra para los tres naciones a una suma total de 45 a 46 millones de francos en cifras redondas, y a esa cifra habrá que añadir de 4 a 5.000 millones para los gastos de esta Italia de Bélgica, Serbia y Japón; luego a la cifra de 50.000 millones el gasto que habrán hecho estas siete naciones en un año de lucha.

En el discurso que ha pronunciado en el Reichstag, el 11 de marzo último, el doctor Helfferich, ha declarado que los créditos que considerara como necesarios para el Imperio alemán durante los ocho primeros meses de la guerra eran 12.500 millones de francos, o sea un promedio mensual de 1.562 millones de francos, y que los meses sucesivos no pasarían de 1.160 millones.

Por los datos que tenemos, se puede asegurar que Alemania habrá gastado en el primer año de guerra 21.000 millones de francos.

Sobre la situación financiera de Austria Hungría no estamos tan bien informados, pues el Banco de Austria Hungría, no ha publicado su balance durante la guerra, y el Gobierno austriaco se ha abstenido de publicar ninguna clase de comunicación sobre los gastos de la guerra.

Pero el periódico «Vorwärts» de Berlín, que está muy al corriente de lo que pasa en Viena y en Budapest, escribió con fecha 8 de mayo último que los gastos de guerra de la Monarquía austro-húngara se elevará ya a 7.000 millones de marcos; esto dará un promedio de 1.000 millones por mes y 12.000 por año.

Finalmente, cuando Djavid bey, ministro de Hacienda de Turquía, estuvo en Berlín para negociar un empréstito con los Bancos alemanes, los periódicos otomanos afirmaron

Hecha un mar de lágrimas la pobre mujer pasó un cuarto de hora y otro y otro, formando planes y combinaciones que desechaba por irrealizables apenas concebidos. Leía y volvía a leer la carta, miraba el reloj que impasible le mostraba el tiempo que perdía; pensaba en las rejas del convento que la separaban de Aleta, como la inmensidad del mar, de Teresina, y en su hijo enfermo; soñó en una fonda, atendido por geate mercadería, sufriendo, agonizando acaso... Los roncoco incoherentes gritos de Bach llamándola, pasieron término a sus infructuosas cavilaciones; y la desdichada madre, casi loca, como sediento que halla el anhelado manantial, corrió a su lado, apoderóse de sus manos y entre lágrimas y gemidos leyó la carta, rogándole que le aliviara de aquel doble suplicio, diciéndole lo que debía hacer.

Contrajo don Joaquín más aún la torcida boca y quiso hablar, pugnando por dar forma al cúmulo de ideas que se atropellaban en su mente ante aquella nueva tan dolorosa como inesperada; mas el supremo esfuerzo de la voluntad se estrelló en la imposibilidad física; solo los ojos, obedientes, centellearon, expresando tan claramente la exaltación angustiosa del espíritu encadenado, que don Francisquita se rehizo a la vista de aquel tormento más grande que el suyo, que al fin tenía el consuelo del desahogo.

— ¡Serenidad, Bach, serenidad! Dios tal vez nos inspire y nos abra camino! Cálmate tú y como mejor puedas orientate... Faltan todavía algunas horas para el tren de la tarde... discurremos... ¿te parece bien que se quede Quilma para cuidarte y me vaya yo con Juan?... ¡No te atormentes! ¡no quieras!... no temes, no te djaré. Buqueemos, busquemos entre nuestros conocidos el que nos parezca que pudiera ir... ¿es verdad?

Bach movió la cabeza afirmativamente y don Francisquita comenzó a pasar revista a todas sus relaciones; mas aquel, que por su corazón juzgaba del genio, viéndolo como se habían retraído todos sus amigos en el corto transcurso de su enfermedad, decía que no con la cabeza a cada nuevo nom-

que e padecimiento reumático de don Francisquita le atacara al corazón el día más imprevisto, seguramente que Felipe pensaría en casarse.

Y la de Bach, al llegar en sus reflexiones a este punto, sintió la necesidad de expansión, haciendo partícipe a su marido de tan risueñas esperanzas.

— Verás tú, verás tú, como ahora Felipe, comprendiendo lo indispensable que es para todos que se resolviera a establecerse, se casará. También él necesita quien le cuide, quien le aparte de la vida que lleva... ¡Qué desgado y ojoso le encontré la última vez que lo vimos... ¡qué machado y granujiento el rostro siempre!... Yo me acerco ya a los setenta, me pasan los años; estos y los panes van minando mi robusto organismo... Quiera Dios que Felipe lo reconozca y se case pronto; de no hacerlo, a los pocos días se le caerá encima esta casa; ¡está tan sola!... ¡tan triste!... ¡Difunde tanta animación en torno suyo una muchacha!... Pues ¡y la esperanza de los ehiquineses, de los netecillos!... ¡Qué consuelo tan grande para nosotros! ¡verdad! — decía la tía madre, acariciando con las suyas las arrecedas manos de su marido.

Este artículo un sin fin de incoherentes sílabas queriendo formar palabras, y como viera que su marido no le entendía, alzó con supremo esfuerzo las torpes palmas, que sobre las rodillas descansaban, frotando el índice con el pulgar repetidas veces.

— ¡Ah! — exclamó con amargura don Francisquita — ¿que la negra tenga dinero? ¿que sea rica? ¡Dichoso dinero! — añadió al ver por los signos afirmativos de Bach que advino su idea...

También Teresina escribió a vuelta de correo; muy apañada por la enfermedad de su padre a quien entrañablemente quería; así gádivas al reconocer lo necesaria que en tan tristes circunstancias les era su presencia y la imposibilidad de ir por el momento. Los negocios iban disminuyendo, surgiendo cada día nuevas complicaciones; a mayor abundamiento,

MAHON

que la guerra costaría a Tarquía de 300 a 350 millones de francos al mes. Si admitimos la cifra de 4.000 millones al año, estaremos bastante cerca de la verdad.

Table with 2 columns: Naciones aliadas, Grupo austroalemán. Values: 50.000, 37.000. Total: 87.000.

Lo que constituye un promedio de 7250 millones de francos por día, es decir, 242 millones por día, un poco más de 10 millones por cada hora.

Los gastos de Francia, de Inglaterra y de Rusia reunidos, son mayores que los hechos por Alemania y Austria Hungría, debido a que las naciones aliadas se hallaban menos preparadas que los dos Imperios centrales, los cuales habían ya hecho gastos considerables en materia de guerra.

(De «La Tribuna» de Madrid)

Santorial

Santo de hoy.—Stos. Marcelino, Pedro, Erasmo y Nicolás. Santo de mañana.—S. Imo. Corpus Christi, S. Ovidio y Stas. Paula vígen y Clotilde de reina.

Helados

En la Pastelería de PEDRO OLIVERA, situada en la plaza del Príncipe, número 7 (bajos del «Casino Mahonés»), se servirán desde mañana, día del Corpus, los tan renombrados mantecados de las varias clases que se elaboran en dicho establecimiento.

DINERO!

Se ofrecen sobre primera hipoteca. Se necesita primera hipoteca. Compra-venta de fincas rústicas y urbanas. Rapidez y reserva! Informar en: PLAZA MIRANDA, 4. MAHON De 1 a 3 tarde

Con motivo de ser mañana la festividad del Santísimo Corpus Christi las tropas de esta guarnición vestirán de gala, se izará el pabellón nacional en los edificios públicos y por la Fortaleza de Isabel II se harán las salvas de ordenanza, o sea una al salir el Santísimo de la parroquia de Santa María, otra cuando se halle la procesión en la calle del Doctor Orfila y otra al entrar en el templo.

La escolta al Santísimo Sacramento en la procesión que saldrá a las seis de la tarde, la dará una compañía del Regimiento Infantería de Mahón número 63, con bandera y bandas de tambores, cornetas y música bajando al efecto la fuerza necesaria de la Fortaleza de Isabel II.

Cubrirán la carrera las fuerzas francas de servicio de esta plaza y las de Villacarlos. San Felipe y la Fortaleza de Isabel II. El señor Coronel de la Comandancia de Artillería tomará el mando de las fuerzas situadas desde el principio de la carrera hasta la calle del Doctor Orfila inclusive y el señor Coronel del Regimiento Infantería de Menorca las restantes.

A medida que vaya pasando la procesión se irán repregando las fuerzas y marcharán a sus respectivos cuarteles.

El día 20 del pasado mayo, gran número de los elementos republicanos del pueblo de San Luis, se unieron en sociedad constituyendo legalmente, un casino Liberal Monárquico, designándose, por completo, de los lazos que los retienen bajo las garras del despotismo republicano.

Reciban todos ellos nuestro aplauso más sincero, por el acto realizado, sin tiempo de la Monarquía; acto libre y espontáneo, que no obedece a promesas hechas a altas personas políticas, o cambio de la influencia gubernativa, cosa que no pueden todos los vecinos del pueblo que gobiernan el alcalde don Manuel Santamaría.

En la tarde del lunes se celebró un suceso, digno de mencionarse.

Como de costumbre, iba por la carretera de Mercadal con el individuo que lo guiaba profundamente dormido en el interior y al llegar frente a la entrada de Alayor, en vez de seguir su camino, emprendió a caballete su marcha hacia el pueblo situado atravesado a su antojo varias calles hasta que al llegar a una de muchas pendiente, resbaló y ca-

yóse, despertando entonces el conductor, el cual sin hacer caso a las advertencias que le hacía el nutrido público allí congregado, continuó su camino tranquilamente.

De desear sería se evitaran hechos como el relatado que pueden dar lugar a sensibiles desgracias.

Hace unos días el ministro de Marina mandó una comunicación a las compañías navieras del Mediterráneo, indicándoles la conveniencia de que pintaran los cascos de sus buques con los colores de la bandera nacional, aumentando de noche su iluminación, para evitar los accidentes a que pudiese dar lugar la anunciada aparición de submarinos en el Mediterráneo.

Parace ser que «La Marítima», atendiendo a dicha indicación pintará en breve con dichos colores todos sus vapores.

Los pescadores de la costa Norte de nuestra isla presenciaron el lunes un hecho que fué la comidilla de la gente de mar.

Un crucero francés de pequeño porte registró en pleno día todas las calas comprendidas desde Punta Nati hasta «de Mesquida», entrando en el puerto de Fornells en donde se asegura se impresionaron varias fotografías.

El hecho fué denunciado a la Comandancia de Marina.

No sabemos qué medidas se adoptarán, pero opinamos que dicho proceder está en pugna con las leyes de la neutralidad.

GUILLERMINA: ¡Exito mundial!

Casa Buenaventura

Esta noche se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria.

En el pasado mes de mayo se registró el siguiente movimiento de población:

Table with 2 columns: Nacimientos, Defunciones, Matrimonios. Values: 28, 18, 7.

Esta mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor «Mahón», debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

Se ha publicado una real orden del Ministerio de la Guerra prorrogando hasta el 30 de junio próximo, el plazo para que pueden acogerse a los beneficios del capítulo 20 de la nueva Ley de Recrutamiento, los

recetas del reemplazo actual y los procedentes de las revisiones de los años 1912, 1913 y 1914 declarados inútiles y los de los mismos años a quienes se les termine la prórroga del ingreso en filas.

Encuéntrense ya en Menorca agricultores mallorquines que vienen al objeto de dedicarse a la siega de cereales.

Terminadas las causas del presente cuatrimestre, esta noche embarcará para Palma la sección de señores Magistrados.

Lleven feliz viaje.

El primer teniente Ayudante de la Fortaleza de Isabel II, don José Luengo Figal ha sido destinado al Regimiento Infantería de Menorca núm. 70.

La Comandancia de Marina ha dado las oportunas órdenes para que las embarcaciones que tienen su fondeadero en la orilla del puerto que media entre los almacenes cuyos escarpados amenazan ruina, cambien de sitio, prohibiendo al propio tiempo que se utilicen para embarcar y desembarcar, las escaleras inmediatas a dicho trecho.

Esta noche debutará en el Teatro Romea de Barcelona, la compañía de opereta de Amadeo Granieri, que tantos aplausos conquistó de nuestro público en las diferentes ocasiones que trabajó en el Teatro Principal. El personal de dicha compañía no ha sufrido desmembración alguna por la guerra italiana, puesto que a ninguno de sus componentes afecta el servicio militar de su país.

En el «Mahón» ha regresado esta mañana de Barcelona nuestro estimado amigo el oficial de Telégrafos don Bartolomé Mercadal.

Habiendo denunciado el Director de la Energía Eléctrica al Jefe de la Guardia Municipal que unos grandulones armaban a diario un algarazajo junto a la puerta de dicha fábrica, llegando hasta a causar destrozos en ella, el señor Pons Moll con la actividad que le caracteriza, puso el aeecho, logrando descubrir que el autor de los desperfectos ocasionados era un muchacho de unos diez y siete años, el cual ha sido denunciado al señor Alcalde.

Por telegrama recibido ayer en Ciudadela se sabe haber sido nombrado Arcipreste de la Santa Iglesia

Catedral nuestro distinguido paisano el Muy Ilustre Doctor don Sebastián Juan Sempol de Palós, Canónigo Penitenciario de la misma.

Desde las simpatías y amistades con que cuenta el Doctor Palós, huelga manifestar la satisfacción con que ha sido recibido su nombramiento.

Reciba por nuestra parte la más sincera felicitación.

El vapor correo llegado esta mañana de Barcelona, ha sido portador de cincuenta y dos cajas de pólvora con destino a la Fortaleza de Isabel II.

El gremio de maestros barberos participa al público que mañana festividad de Corpus, todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde.

ARCHICOFRADIA DE MARIA AUXILIADORA

Se invita a las socias y a los devotos todos de la Virgen Santísima, para la reunión general que se celebrará el próximo viernes día 4 del actual a las doce del día en el domicilio de doña Magdalena Cheli viuda de Febrer (Isabel II, 5) bajo la presidencia de los reverendos Padres Salesianos Olivazo y Conde, en preparación de las fiestas en honor de María Auxiliadora. Se ruega encarecidamente la asistencia.

Ayuntamiento de Mahon

MOTORES

Don Antonio Pons y Guetau pide permiso a esta Corporación municipal para instalar un electro motor de medio caballo de fuerza en la casa n.º 6 de la calle de Isabel II para destinarlo a secar agua.

Lo que se pone en conocimiento del público en general y en particular en el de aquellas personas a quienes pueda interesar, a fin de que dentro del plazo de diez días, a contar desde la publicación de este anuncio en los periódicos locales, puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas.

Mahón 1.º junio de 1915.—El Alcalde, Juan de Vidal.

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano. Aplicaciones de 606. Consulta de 2 a 4. CALLE NUEVA, 32. (Entrada por el Passage de Sitges).

RELIGIOSAS

Con solemnes cultos terminaron anteayer las Cuarenta Horas circulares en la iglesia del Asilo de Huéfanos. El altar estaba adornado con profusión de flores naturales y la iluminación era espléndida. Asistieron nutrida representación el Muy Rdo. Clero y la Adoración Nocturna con bandera. Se cantaron con solemnidad las Letanías del Sagrado Corazón de Jesús, y el «Tantum ergo», dándose la bendición con el Santísimo. Resultó la iglesia insuficiente para contener a la numerosa concurrencia. Se terminó con un cántico de despedida a la Santísima Virgen.

Felicitamos a las Rdas. Religiosas del Sagrado Corazón de María y al celoso señor Capellán Custodio, nuestro distinguido amigo el Reverendo don Juan Hernandez, Presbítero.

Mañana celebra nuestra Madre Carísima la Iglesia Católica, una de las mas principales fiestas de nuestra sacrosanta religión; la del Santísimo Corpus Christi, que llena de santa alegría y de justo júbilo al corazón creyente. Es también llamada la fiesta de las fiestas, para demostrar el entusiasmo de la Iglesia, en honor con sus mas armoniosas notas al Amor de los Amores a la Sagrada Eucaristía.

Muchos se preparan para celebrarla con todo esplendor, como en los años anteriores.

En San Francisco habrá esta noche Vigilia general con Misa solemne y procesión claustral al romper el alba.

Y en Santa María después del canto solemne de Tercia se exhibirá S. D. M., celebrándose Misa mayor y por la tarde solemnes Vísperas, saliendo a las seis la procesión general, a la que concurrirán las Asociaciones religiosas, comisiones de los Cuerpos e Institutos de esta guarnición, el Rdo. Clero con las cruces parroquiales, presidiendo nuestras dignas Autoridades. También concurrirán las Bandas de música del Regimiento de Menorca núm. 70 y la Municipal. Las tropas de esta guarnición cubrirán la carrera y por la Fortaleza de Isabel II, se harán las tres salvas de ordenanza.

Ayer noche empezó en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas la exposición diaria de S. D. M. de siete y media a ocho y media de la noche.

En dicha iglesia se celebró también con solemnidad el septenario en honor del Espíritu Santo, habiéndose congregado numerosa y devota concurrencia y dándose todas las noches la bendición con el Santísimo.

Por exceso de material no podemos hoy publicar el programa de las fiestas en honor de María Auxiliadora, que lo insertaremos en el próximo número.

Teatros

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche gran sesión, estreno de una película en dos partes y nuevos éxitos por la señorita Rodi, la que agradecida del público que la favorece con su asistencia, bailará en unión de su hermana el Tango Argentino.

Para mañana dos sesiones a las 8 y cuarto y 10 y cuarto.

CINE CONS.—Mañana se darán dos sesiones a las 8 y tres cuartos y 10 y media en las que debutará la renombrada cazoneta María Ulloa y se proyectarán hermosas cintas.

TEATRO DE VERANO.—Extraordinaria sesión para esta noche a las nueve y cuarto, en la que las apañadas Hermanas Gómez, presentarán nuevos y difíciles trabajos, entreándose además interesantes películas.

Para mañana tres secciones a las seis y cuarto, ocho y medio y diez y cuarto, tomndo parte en todas ellas las Hermanas Gómez.

Pedro Mir Llambias

MÉDICO-CIRUJANO. Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alumno de los Hospitales de París. PRIETO Y CAULES, 13.

hacia poco que el cajero se había fugado a los Estados Unidos, llevándose una cantidad respetable... no tanto que diera al traste con su fortuna; pero fué preciso abrir la información judicial... asunto largo... Cuberta estaba mohino por demás y oísgusta con todo esto que entorpecía el regreso.

la necesidad de trasladarle en una casa de salud. La pobre mujer se quedó yerta. El gope hería cruelmente su corazón de madre y por otra parte se veía obligada a resolver por sí sola en tan crítica circunstancia lo que hacerse debía, ella que desde el momento de su matrimonio no tuvo voz ni voto en la más insignificante pequeñez.

Doña Francisquita carecía de parientes próximos y B'eh no permitió que tratara a los ejanos, por ser gente de humilde esfera; tampoco don Joaquín los tenía en Barcelona, ni conocía a los que en su tierra dejara. Apenas entró en el convento Adela y se casó Teresina, se acabaron las reuniones y fiestas y con ellas el trato social, que no supo sostener la cortía inteligencia y el apocado espíritu del ama de la casa, que con los años y las penas se fué amilanzando más y más.

Conferencias telegáficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

EL CONFLICTO EUROPEO

De Madrid

2 junio

Un zeppelin sobre Londres

Un despacho de Carnarvon da cuenta de que anoche voló un zeppelin sobre Londres el cual arrojó seis bombas que fueron a caer sobre la ciudad, causando tres de ellas otros tantos incendios.

Los bomberos acudieron presto a sofocar o, agrandando a las pocas horas.

Ningún edificio público sufrió daños de consideración siendo varias casas particulares las que sufrieron los efectos del bombardeo.

Hasta el presente sábase que resultaron muertos dos niños y una mujer, habiendo también bastantes heridos, siendo imposible calcular el número, pues dado el pánico que reina en Londres, todos los vecinos se hallan escondidos en su casa y por tanto se hace difícil el averiguar las víctimas, después de un bombardeo aéreo.

El parte alemán

El despacho oficial facilitado ayer en Nordeigh por el Estado Mayor alemán es el que en el frente oriental Norte del Niemen presario durante el finido mes de mayo veinte y cuatro mil setecientos soldados rusos, 16 cañones y 47 ametralladoras y al sur de Niemen 6.943 soldados, once ametralladoras y un aeroplano.

Al Norte de Prizmyel las tropas bávaras después de un violento combate lograron tomar por asalto los fuertes de Dindokovitzk, cogiendo 1.400 prisioneros, dos cañones blindados, 18 de grueso calibre y cinco de ligero.

Las tropas austro alemanas asaltaron también la ciudad de Strij que está fortificadísima, logrando romper en diversos puntos el frente ruso.

Los prisioneros hechos en dicha batalla ascienden hasta el presente a 9.182 soldados.

Los mineros ingleses

Dicen de Londres que los obreros empleados en las minas de carbón de Suphoripo se han declarado en huelga.

Como se trata de muchos miles de trabajadores, su actitud preocupa hondamente al gobierno británico, pues le crea una situación gravísima, ya que de durar solo unos pocos días no podría servirse los pedidos de combustible que hace de continuo el Armamento, originando por tanto un conflicto de funestas consecuencias.

El parte francés

El despacho oficial facilitado anoche en París dice que en los alrededores de Arras se están librando importantes combates nocturnos, siendo muchas las ocasiones en que se lucha cuerpo a cuerpo.

Agrega que las tropas aliadas se hicieron dueñas de un bosquecillo, logrando también rechazar con éxito un ataque en las inmediaciones de Noulette, apoderándose de un avión alemán que fue derribado por la artillería francesa.

Cerca de Souchez hicieron 75 prisioneros logrando asimismo rechazar un ataque alemán cerca de Fontenelle.

Una explicación

Dicen de Washington que el Gobierno alemán ha manifestado al Embajador de los Estados Unidos en Berlín que el Comandante del submarino que hundió al vapor americano «Gulph», lo hizo porque no recibió orden alguno en el barco de

de haber pedido varias veces al capitán que manifestara su nacionalidad.

En los Dardanelos

Un despacho oficial de París da cuenta de que las acciones en los Dardanelos se han reducido a pequeños combates que han terminado todos ellos victoriosos para las fuerzas aliadas.

La escuadra francesa bombardeó el Consulado, destruyéndolo.

Otro parte francés

Un nuevo despacho oficial de París comunica que al Oeste del barranco de Kenoves las fuerzas aliadas tomaron una fortín después de rechazar diversos contraataques, agregando que las tropas inglesas obtuvieron un gran éxito en un asalto a unas posiciones situadas cerca de Kibatope.

El parte ruso

Un despacho oficial de Petrogrado da cuenta de que las tropas moscovitas obtuvieron ventajas en la región de Chalsi, si bien las fuerzas austroalemanas persisten tenazmente en sus ataques frente a Pytica.

Cerca de Nizhny dice el parte que las tropas rusas persisten en su ofensiva, llevando capturados 209 oficiales, más de 15.000 soldados y 30 ametralladoras.

Noticias de España

Lotería Nacional

En el sorteo de la lotería verificado hoy han salido agraciados los números siguientes:

Con 100.000 pesetas	25 712 — Madrid
Con 60.000 pesetas	276 — Madrid
Con 20.000 pesetas	354 — Badajoz
Con 1.500 pesetas	3.598 14.339 28.414 10.494
	22.196 23.892 13.237 26.610
	19.098 24.870

Conferencia de Vazquez Mella

En el teatro de la Zarzuela se celebró ayer tarde la conferencia del señor Vazquez Mella.

A las cuatro y cuarto, entra el orador, siendo acogida su presencia con frenéticos aplausos y vivas a España y a Vazquez Mella.

Este comenzó dando gracias por el aplauso al galardón antes que al mérito. (Voces: Sí, sí.)

Rechaza los aplausos diciendo que no se trata de premiar ahora méritos antiguos, sino de una obra muy difícil de solucionar por hallarse en un momento pavoroso que requiere gran prudencia.

Anuncia que no viene por propio impulso pretencioso, sino por imperioso mandato de su partido y así hablará claramente, sin ambages.

Hilbrton, dice, el conde de Romanones, Melquíades Álvarez y Maurá. Ha de recoger algunos puntos de estos discursos de la política interior que se deriva de la exterior.

Ha de recoger lo que a la unión de las derechas se refiere para decir que no se unen unos católicos con otros, sino que todos, de donde procedamos, hemos de converger dentro de la Iglesia.

En cuanto a la organización del Estado en sus relaciones con la Iglesia, no estaríamos de acuerdo desde luego; pero en el fondo, en cuanto a la unión de las derechas para defender los derechos de todos los católicos, dispuestos nos tienen.

Pone en parangón estas ideas y los programas de las izquierdas en cuanto al anterior punto se refieren, y habla de la pluralidad de cultos en España.

Aquí, fuera de alguna cura renegada, los que no son católicos, no son nada. Aquí solo florece el catolicismo. Después de eso solo hay el ateísmo.

Habla de los cementerios, diciendo que para los no creyentes lo mismo les da. Después de muertos nada les importa, y lo mismo es ir a un cementerio católico que a uno civil.

Cree el orador que los comentarios civiles sobran; pues a los no creyentes, después de muertos, nada les importa.

Censura el matrimonio civil. Trata de la enseñanza, que, dice, debe ser eminentemente católica. Afirma que los que piden la libertad de cultos, son los que ostentan un programa anónimo, siendo inútil su propósito de restar fuerzas al catolicismo. Asegura que el parlamentarismo español repugna a la conciencia nacional.

La guerra europea lo derrocará. Esta es una pura ficción de las conciencias serenas y limpias, que se apartan de aquellos pestilentes charcos del parlamento. (Aplausos.)

Estudia los diversos sistemas políticos de España, sacando la conclusión de que liberales y conservadores son todos unos variando solo el estramboto. (Risas.)

Estima que en política debieran actuar todas las fuerzas vivas de la nación, aunque pudiérase prescindir de liberales y conservadores con lo cual aligeraría la vida española.

Expone la teoría de que la masa debe ser gobernada por la minoría que reúne mayor suma de inteligencia.

La guerra deshará la idea falsa de la democracia y del parlamentarismo.

Voy a hablar de la guerra. (Expectación). Afirma que la guerra no ha surgido de improviso, pues él la vaticinó tres veces. Recuerda los vaticinios que hizo en el Parlamento, cuando la guerra con los Estados Unidos.

Afirma que la guerra está planteada entre Alemania e Inglaterra, aunque todos pidieran la paz. Si fuese Inglaterra la que pidiese la paz sería porque habría acabado el banquero.

Delcassé y Salandra no han comprendido los intereses de sus países: Si Italia consulta los intereses geográficos, no va a la guerra.

Francia es enemiga de Inglaterra desde la guerra de los cien años y tiene fortificadas la costa normanda, Calais y Dunkerque, contra Inglaterra.

Nosotros los latinos debíamos reivindicar el Mediterráneo contra el iatruco (ovación), contra el leopardo británico que posa sus garras sobre todos los débiles. A no olvidando todo eso, debemos ser neutrales, imponiéndose esta actitud de un modo absoluto (vivas a España y muera a Lerroux).

La neutralidad de Melquíades con su simpatía a los aliados es una neutralidad, que nos perjudica. Por eso, añade, soy neutralista absoluto.

Necesitase, sin embargo, si mar nuestra nacionalidad, al llegar la hora de la paz.

Muéstrase partidario de nuestra autonomía geográfica. Esta no existe a consecuencia de la imposibilidad de fortificar los alrededores de Gibraltar, porque Inglaterra nos lo impide.

Hablo para aquellos que proclaman el irredentismo italiano, sin

acordarse del irredentismo español.

Estos admiten que domina Italia el Adriático y no admiten la soberanía de España en el Estrecho de Gibraltar.

Califica a éste de punto central del planeta y aboga por la federación ibérica, uniéndose con Portugal, cosa que ha impedido siempre Inglaterra.

Todo esto lo han impedido los ingleses porque necesitan el Mediterráneo.

Habla de la influencia de Inglaterra en Portugal, siempre para fines propios, deteniéndose en hablar de la guerra de Napoleón contra los ingleses, los cuales destruyeron nuestras fortificaciones para que no las tomaran los franceses impidiéndonos después reconstruirlas.

Refiérese luego al mucho daño que nos han hecho en América hasta la guerra colonial en que quisieron intervenir en nuestro favor Viena y Berlín, impidiéndolo el veto de Inglaterra.

Refiriéndose a Francia, canta un himno en su honor, diciendo que la admira, calificándola de Aduana espiritual del mundo y lamentando que haya cometido errores, cuyas consecuencias sufre hoy.

En párrafos hermosos coreados por el público califica a Francia de hermosa. Horadando su propio suelo, regándole generosamente con la sangre de sus hijos serviría para regenerarla, para que sea fuerte y poderosa en esta lucha.

Francia es grande, vale mucho, podemos ir a todos lados con ella. Con Inglaterra, no; pues ha formado el mayor imperio con cido en el mundo no ayudando a nadie, sino sojuzgando a todos.

Creo que si Inglaterra se hundiera, las olas juntaríanse estrechamente, para que no surgiese de los abismos. Inglaterra ha mutilado, roto, sojuzgado a nuestra patria regándole la su integridad.

Tenemos que ser amigos del enemigo de Inglaterra (vivas a España).

Habla del pueblo que ha surgido para reivindicar a los oprimidos, del imperio alemán, formado por pequeños Estados germanicos.

Estudia a este imperio, exponiendo su fuerza social bajo todos los aspectos de la vida, encarnados en la figura del Emperador, a quien compara con el César romano, y a quien saluda como al testamento de Felipe II y Napoleón (ovación), porque cumple contra Inglaterra los destinos de la raza latina, que es para nosotros la posesión de Gibraltar, la federación ibérica en unión con Portugal, nunca la absorción de este país (Aplausos).

Insiste en pro de esta federación y sostiene que los intereses alemanes son los nuestros. En la hora de la liquidación los españoles deben dirigirse a Alemania.

La simpatía de los alemanes hacia España es tal, que puede afirmarse que el segundo Kaiser es el embajador de España en Berlín.

Recuerda que Lopez Dominguez publicó una obra afirmando que la llave del Estrecho, Gibraltar, es una alreña para la dignidad de España. Lo mismo sostuvo Polavieja, añadiendo que debíamos ajiarnos a Alemania contra Inglaterra.

España necesita, pues, afirmar sus ideales a la hora de la paz, por encima de los enconos políticos uniéndose todos los españoles en los citados tres ideales, formando una España irredenta, pase al dictado de imperialistas, a fin de que podamos dirigirnos a América diciendo: nos debeis la civilización; estáis masados con

nuestra sangre, vednos como los progenitores de vuestras navegantes de vuestras letras y de vuestra civilización.

Hace la apología de la patria de sus ensueños en párrafos vibrantes, al terminar los cuales, en medio del delirio del público, las damas agitan los pañuelos arrojando al orador flores, sombreros y hasta prendas de vestir algunos oyentes, entre los vivas a España y a Mella.

Estimo—dice el orador—vuestras flores que son la adhesión del amor a la patria y la poesía de la mujer española.

En estas horas supremas haced cada hogar una escuela de patriotismo. No importa que el caballo sea cabalero y si vienen los mercaderes de la conciencia sepan que aquí no se cotiza. Busquemos realizar nuestros ideales para que la generación futura diga que hemos dado el impulso para que los conquistemos. (Ovaciones.)

El señor Mella recomienda orden a la salida a fin de evitar incidentes. La policía había acordonado las calles.

El automóvil en que iba el señor Mella partió rápido. El público, que logró alcanzarla, siguió corriendo y gritando: «Viva la neutralidad!» «Muera Lerroux!»

La policía de a caballo intervino, diso viéndose los grupos.

2 junio

Conferencia

Anoche conferenciaron extensamente los señores Dato y conde de Romanones, guardando acerca de lo tratado extrema reserva.

Créese con fundamento que tratarían de la actitud de España ante el presente conflicto.

Comentarios

En los círculos políticos son objeto de muchos y muy diversos comentarios los discursos últimamente pronunciados por los señores Lerroux y Vazquez Mella.

El de este último ha sido mejor acogido por ver que respira sinceridad, mientras que las declaraciones del señor Lerroux son hechas con vista al bolsillo.

Precauciones

En la previsión de que se repitan las manifestaciones populares, las autoridades han adoptado importantes medidas.

Los ánimos se hallan excitadísimos.

La opinión contra Lerroux

Acaba de recibirse un despacho de Sevil, comunicando haber llegado el señor Lerroux a dicha capital.

El público se percibió de su llegada y fué a recibirle en actitud airada, prodigándole una silba monumental.

El señor Lerroux al no ser la actitud del público procuró escurrir el bulto, dirigiéndose en auto al hotel, a cien kilómetros por hora.

El pueblo sevillano, molestado por la actitud del señor Lerroux, quiso hacer pública ostentación de su descontento, organizando una imponente manifestación patriótica y enarbolando varias banderas nacionales y a los vivas a España y a la neutralidad, dirigiéndose al Hotel en donde se hospedaba el ex-emperador del Piraleo, cuyo edificio hallábase de antemano defendido por la policía.

Esta cargó sobre los manifestantes de una manera brutal, resultando muchos heridos y contusos, deteniendo a muchas personas.

La silba duró desde las ocho a las once de la noche.

El Gobernador salió a la calle empujando el bastón de mando, siendo censurado su proceder, por haber ordenado en forma destemplanada, cargar contra la manifestación patriótica, pues si bien era lógico velar por la vida de Lerroux, si es que a creía en peligro, no lo es menos que nunca debía atropellarse a quienes hacían pública ostentación de cariño hacia su Patria, evitando que un traidor pudiese comprometerla.

El «Río de la Plata»

Dicen del Ferrol que ha zarpeado el crucero «Río de la Plata», llevando su comandante una misión reservada que cumplir.

PRENSA ASOCIADA

CÁMARA OFICIAL

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y NAVEGACION DE MENORCA

Habiéndose establecido un «Museum Comerciario» o Exposición Permanente en el Negocio de Información de la Secretaría de Estado de la República de Cuba, esta Cámara invita a los industriales de Menorca a que envíen sus productos al expresado Museo, a cuyo fin en el Consulado de dicha Nación en esta Plaza y en la Secretaría de esta Corporación les serán facilitados todos los datos necesarios. — M. hé n. r. de junio de 1915. — El Presidente, Bartolomé Escudero.

Cinematógrafo Consey

El mejor de la isla

por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

BIEN LOS JUEVES FESTIVIDAD DEL CORPUS
Dos grandiosas sesiones a las 8 y tres cuartos y 10 y media
DEBUT, DEBUT, DEBUT de la célebre

MARIA ULLOA

Simpática y hermosa canzonetista que ha obtenido grandes aplausos en el Cine Doré de Barcelona y últimamente en Palma.

Gran estreno de la emocionante y sin rival cinta

EL CONDENADO

2.000 metros 4 partes marca «Aqui»

SÁBADO 5 DE JUNIO, DIA DE MODA
GRANDIOSA SESION A LAS NUEVE EN PUNTO

Estreno de la magnífica cinta en cinco partes de la renombrada casa Pas-

quali titulada

Los hermanos de las tinieblas

Precios en taquilla.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

IMPRENTA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Talleres: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa...

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilograficas de fama mundial marca Waterman

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídase en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Casbiró, Cardona y Orfila, 11.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Paso a la higiene

Filtros Isleor, de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

El agua más turbia queda cristalina mediante este higiénico aparato.

Facilmente desinfectable por medio del agua hirviendo.

Bebiendo buena agua desaparece el tifus.

Pruébalo y se convencerán.

Precios: Filtro solo 4 pesetas

Con tinaja y grifo 7'50

Se vende en la tienda de

Francisco Petrus Carreras

FORTAL DE MAR, 6, MAHÓN

DR. VENTA EN CIUDAD DE LA La Sexagenaria

Pensión Mahonesa DE PEDRO PONS

Excocinero del Casino LA UNION

Ofrece al público su pensión donde encontrarán un trato esmerado.

Pensión desde 4'50 pesetas por día

Hab. acciones con luz eléctrica, H. y ascensor y Water-Closet.

CALLE SANTA ANA, 21, 2.º, BARCELONA

Libretas de alquiler

Listas de embarque.

Altas y bajas para la contribución industrial.

De venta en esta Imprenta.

Obras completas de

Mossen Jacinto Verdaguer

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.

Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis, todos los anuncios que se nos manden, exclusivos para la colocación de mujeres.

Junta organizadora de procesiones

Procesión General del Santísimo Corpus Christi.

La celebrará en el día de esta festividad, la parroquia de Santa María. Saldrá la procesión a las seis de la tarde, siguiendo el curso que a continuación se detalla:

Plaza Constitución; calle Isabel II; Plaza de San Francisco; calles de los Frailes, Prieto y Cales, Cardona y Orfila, Cifuentes, Doctor O'Fila, Bastión, Dayá, Plaza Arravaya; calles Infanta y Anunciay; Plazas Príncipe y Carmen; calles Arravaleta y Nueva, y Plaza Constitución.

Advertencias:

1.º Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de presentarse a las cinco y media en la calle de la Conquista.

2.º Los hombres, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las seis menos cuarto en la capilla del Santísimo de dicha parroquia, donde se encontrarán citados a disposición de los fieles.

3.º Se levantarán tres altares junto a las iglesias de San Francisco y de Nuestra Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Dayá, en los que se depositará e incensará la Sagrada Custodia, ejercitando la Capilla de música un motete eucarístico.

4.º Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión y las inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 26 de Mayo de 1915.—El Cura Regente de Santa María, Narciso Panedas, Pbro.

Banco de Menorca

SOCIEDAD ANÓNIMA.—MAHÓN

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos de esta Sociedad y a lo acordado por el Consejo de Administración, se convoca a Junta General ordinaria para el día 16 de junio próximo a las cinco de la tarde en el domicilio Social, calle del Angel número 10, para dar cuenta de la Memoria y Balances del ejercicio social, finjido en 31 de marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha Junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 18 del citado mes a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten sea cual fuere el número de los accionistas o representantes.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la Banca Anónima de Barcelona (Baraja del Rejo), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la Junta.—Mahón 26 mayo de 1915.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner.

SECCIÓN ADORADORA NOCTURNA

DE MAHÓN

Expedición Eucarística a Ferrerías

Se celebrará, Dios mediante, en los días 5 y 6 de junio próximo, para tomar parte en la solemne Vigilia, gran procesión y demás cultos que prepara la Sección de Ferrerías, con motivo de la imposición de 17 Distinguidos Veteranos a igual número de Adoradores ferreríenses.

En el domicilio de don Antonio Tutzó, Prieto y Cales, 2, está abierta la lista de peregrinos, con detalle de las condiciones de la expedición.

Mahón 26 de mayo de 1915.—El Consejo Directivo.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden

Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Ouidas de Malavelle (Gerona). Teléfono de la Red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m.; en tran correo, 13 horas.

Aguas minero medicinales termales de 60º, alcalinas bicarbonatadas, de fuerte mineralización, son las más reconocidas por todas las eminencias médicas para la completa curación de Reumatismo y Artritis en todos sus términos y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Abuminuria.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO.—BARCELONA.

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisaría Régia del Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas cada uno y con 48 inmejorables fotografías, al precio de 1 peseta 25 céntimos tomo, habiéndose publicado los siguientes:

Catedral de Burgos

Guadalajara-Alcalá de Henares

La Casa del Greco

Palacio Real de Madrid

Alhambra

Velazquez en el Museo del Prado

Sevilla

Monasterio del Escorial

Monasterio de Guadalupe

Se admiten suscripciones a esta interesantísima obra de cultura patria en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Imprenta de Manuel Sintes Rotger, Sucesor de Bernardo Fábregas y de Miguel Parpal Plaza del Príncipe, 11, Mahón